
ACTA DE LA ASAMBLEA POPULAR DE ALUCHE
05.06.2011

Convoca: Asamblea Popular de Madrid – Movimiento 15 de Mayo

Índice
1.Introducción....................................................................................................................2
2.Necesidades, Recursos y Propuestas..............................................................................2
3.Lugar y Hora de la Próxima Asamblea..........................................................................6
4.Marcha del 19.06............................................................................................................6
5.Situación de la Acampada de Sol...................................................................................6
6.Varios..............................................................................................................................7



1.Introducción
Desde moderación se explica que ha habido un grupo de preparación de la asamblea que 
ha analizado los aciertos y los errores de la anterior y ha organizado la presente.
Se informa de la  propuesta  de metodología  asamblearia,  de los  símbolos  corporales 
empleados para mostrar acuerdo, desacuerdo… y se recomienda no abusar de los gestos 
negativos. Se sugiere el uso de lenguaje inclusivo a nivel de género y se anima a la 
visibilidad en la asamblea de todas aquellas que quieran participar activamente.

Se muestra una serie de paneles informativos sobre la asamblea, así como la existencia 
de un buzón de propuestas habilitado en el punto de información (metro Aluche) para 
depositar iniciativas.

Desde  la  comisión  de  informática  se  informa  sobre  el  blog: 
http://aluche.tomalosbarrios.net. Es un blog que lo mantiene “Sol” y que lo gestiona la 
comisión de informática de Aluche.  En el  lado derecho del blog hay un enlace que 
permite apuntarse a una lista de correo.
Por otro lado ya existe una dirección de correo: asamblea.aluche@gmail.com
Desde Sol se está trabajando en una red social donde hay varios foros que aún no están 
operativos.

También se recuerda la existencia del punto de información en el metro Aluche –que 
requiere  voluntarixs  para  su  mantenimiento-  que  va  a  continuar  con  el  fin  de  que 
Internet no sea el único medio de comunicación entre asamblea y asamblea.

2.Necesidades, Recursos y Propuestas
Se propone dividirse en grupos más pequeños para trabajar de manera más participativa 
las  necesidades,  los  recursos  existentes  y  las  propuestas  del  barrio.  Se  explica  el 
funcionamiento de los grupos de debate, que serán igualmente horizontales y contarán 
con una persona moderadora, una segunda para el turno de palabra y otra que recoja las 
ideas  propuestas.  Posteriormente,  lxs  portavoces  de  todos  los  grupos  agrupan  las 
temáticas para empezar a pensar en grupos de trabajo. 

Se  procede  a  leer  las  diferentes  áreas  detectadas  en  base  a  todas  las  necesidades 
extraídas de los grupos de discusión. Aclarar que se ha considerado área temática los 
temas que aglutinaban distintas necesidades, propuestas o demandas. Otras temáticas 
sobre las que no hubo consenso en cuanto a su pertenencia a alguna área temática se 
incluyen en el apartado “Miscelánea”. 

Los  grupos  de  trabajo  que  se  crearán  a  partir  de  las  distintas  áreas  temáticas  se 
propondrán en la próxima asamblea.

Áreas Temáticas

Transporte y movilidad: 

- Constancia  de  que  hay  una  reducción  en  la  frecuencia  de  varias  líneas  de 
autobuses.

- Paralización en la creación de una vía verde de bicis
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Sanidad: 

QUEJAS
- Mala gestión de los centros de salud.
- Carencia de servicios sanitarios/demoras en los servicios

PROPUESTAS
- Hospital  público  en  los  terrenos  de  la  Cárcel  de  Carabanchel.  En  todos  los 

grupos de trabajo existe una gran demanda de este punto.
- Uso público del Hospital Militar Gómez Ulla. 
- Mejorar la atención especializada (Centro de especialidades). Muchas carencias 

y demoras.
- Derivar a otros centros las urgencias

Educación: 

PROPUESTAS
- Aumento Escuelas infantiles: poca oferta en el barrio.
- Becas de comedor durante el verano en los colegios.
- Creación de Escuela Oficial de Idiomas
- Cuestionar y denunciar que los centros de educación públicos se usen para fines 

religiosos: se van a abrir este verano para acoger a peregrinxs que vienen a ver al 
Papa. A esto se debe sumar que se niega el uso de los centros durante el periodo 
estival  al  alumnado  del  barrio.  (Privatización  de  los  centros  públicos  de 
educación).

- Potenciar escuela pública.
- Conservación colegios.

Infraestructura, Urbanismo, Vivienda: 

QUEJAS
- No a la privatización de terrenos (por ejemplo, aledaños Leonardo da Vinci), 

PROPUESTAS
- Más viviendas de uso público.
- Operación  Campamento:  reclamar  que  las  viviendas  que  se  construyan  sean 

realmente públicas y para jóvenes, ya que más de la mitad son privadas porque 
el Ministerio de Defensa quiere hacer negocio.

- Rehabilitación viviendas abandonadas.
- Movilizarnos contra los desahucios
- Gestión pública de polideportivos.
- Mejorar limpieza en el barrio.
- Eliminar barreras arquitectónicas.
- Ayudas en alquiler a jóvenes.
- Soterramiento metro de Aluche (de Empalme a Eugenia de Montijo).
- Arreglar socavones de la calle.
- Más fuentes públicas, y que funcionen.
- Eliminación cables de alta tensión.

Medioambiente: 



QUEJAS:
- Hay una reducción de infraestructuras de reciclaje.

PROPUESTAS
- Creación de huertos urbanos.
- Soterramiento de red de recogida de basura.
- Arreglar depuradora M40.

Participación ciudadana /política: 

PROPUESTAS
- Reclamar a los políticos que escuchen y valoren las demandas de los ciudadanos 

en los barrios.
- Justificación de lo que hacen los políticos
- Creación de espacios públicos para encuentros de los ciudadanos
- Indignación más general, no sólo a nivel de barrio.
- Cambio del régimen local para favorecer una descentralización municipal
- Movilizaciones contra los desahucios
- Creación de las comisiones de barrio
- Gestión participativa de los presupuestos
- Creación de un canal de comunicación/coordinación asamblearia para las juntas 

y asociaciones del barrio
- Colocación de letreros en las ventanas de las viviendas del barrio manifestando 

nuestra indignación
- Creación de un listado/mapeo de los recursos oficiales para ser conscientes de 

los recursos con los que contamos y podamos aprovecharlos
- Creación de bancos de tiempo
- Mayor implicación ciudadana
- Mayor difusión del Movimiento 15M. Estudiar cómo llegar a la gente
- Generar  más  acciones  reivindicativas  (oferta  de  ayuda  mediante 

teatrosol15m@gmail.com)
- Unificar las Asambleas de Aluche y Carabanchel
- Mayor difusión de las actas de las Asambleas (colgarlas en bibliotecas y centros 

de encuentro de los ciudadanos)

Cultura: 

PROPUESTAS
- Puesto  que  la  zona  aledaña  a  la  antigua  cárcel  de  Carabanchel  es  una  zona 

arqueológica,  que  se  proteja  y  se  defiendan  esos  terrenos  como  parte  de  la 
cultura del barrio.

- Programación cultural apropiada para el barrio y continua en el tiempo.
- Creación de bibliotecas móviles alimentadas con libros de los propios vecinos.
- Mantenimiento del Conservatorio de Lucero/creación de un nuevo conservatorio
- Centros culturales.
- Bibliotecas (tener en cuenta no sólo bibliotecas públicas si no también proyectos 

de bibliotecas populares).
- Biblioteca móvil

Social y tercera edad
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PROPUESTAS
- Necesidad de un centro de atención a personas con Alzheimer (el más cercano 

está muy lejos).
- Creación de centros de atención a la dependencia para mayores y mejor gestión 

de los mismos.
- Hacer listado de los recursos que tenemos en el barrio para que veamos lo que 

tenemos y cómo podemos utilizar lo disponible.
- Censo  de  las  personas  mayores  que  viven  solas  o  con  alguna  necesidad  y 

buscarles apoyo.

Laboral: 

- Apoyar  las  movilizaciones  y  campañas  encaminadas  a  apoyar  las  luchas  de 
trabajadores y trabajadores por sus derechos (Derogación Ley Reforma Laboral 
y Reforma de las Pensiones).

- Apoyar la marcha del 19J.
- A por la Huelga General.
- Dimisión  del  gobernador  del  Banco  de  España  por  potenciar  el  recorte  de 

derechos laborales y sociales de las trabajadoras y trabajadores.

Miscelánea 

- Memoria histórica: cambio de nombre de plazas, calles y parques.
- Migraciones: Eliminación de las redadas racistas y del CIE.
- Espacio público: Reapropiación el espacio público para lxs vecinxs. Acciones en 

la calle reivindicativas. Se ha puesto una dirección de correo a disposición de 
todo el mundo teatrosol15m@gmail.com

- Difusión,  comunicación:  Como  hacer  llegar  a  una  mayor  difusión  de  este 
movimiento.  Crear  canal  de  comunicación.  Difusión  de  las  actas  de  las 
asambleas en bibliotecas y centros en los que la gente pueda acceder y discutir 
sobre ellas.

- Bancos de tiempo.
- Unificación de las asambleas de Aluche y Carabanchel Alto (la parte cercana a 

Aluche).

Con esto se deberían montar las comisiones y en las próximas asambleas empezar a 
trabajar en ellas.  Se pide paciencia ya que son experiencias novedosas y se hace un 
llamamiento a seguir avanzando con ánimo y energía.

En la próxima asamblea se hará una propuesta de comisiones de trabajo temáticas para 
que los vecinos y vecinas que quieran trabajar sobre un área concreta puedan participar 
de manera directa.

Una  de  los  grupos  de  trabajo  preparó  esta  lista  de  posibles  comisiones  (es  una 
sugerencia no vinculante :) )
- Jubilados
- Cultura
- Acción: problemas concretos
- Educación
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- Vivienda
- Laboral
- Social
- Urbanismo
- Inmigración
- Sanidad
- Estudio del barrio

3.Lugar y Hora de la Próxima Asamblea
Hay tres propuestas:
1) Plaza de la Junta Municipal
2) Metro Aluche
3) Parque Aluche

Se acuerda que la próxima asamblea será en la Plaza de la Junta Municipal -donde 
se viene celebrando- y a las 19:00 h.

4.Marcha del 19.06
Se  expone el origen de la convocatoria: las asambleas de trabajadores y trabajadoras 
creadas anteriormente al 15-M, que se han organizado en distintos barrios y municipios 
de  Madrid  en  los  últimos  meses.  No  hay  partidos  políticos  ni  sindicatos.  Hay 
organizadas varias columnas que confluirán en el Congreso de los Diputados. La más 
cercana a Aluche sale de Leganés y atraviesa Carabanchel. 

Se  consensúa  apoyar  la  marcha,  sumándonos  a  Carabanchel.  En  la  siguiente 
asamblea se concretarán las formas en las que se apoyará dicha marcha.

5.Situación de la Acampada de Sol
Se informa sobre la situación de Sol y de las acampadas en otros pueblos, ciudades y 
países y se procede a leer un comunicado publicado hoy en tomalaplaza.net sobre la 
situación actual. Se recuerda a la policía que piense en el pueblo y que las personas 
somos el valor más importante.

A nivel informativo se intenta recoger la opinión de los vecinos/as de Aluche sobre la 
continuidad o no de la acampada en Sol, por lo que se abren turnos de palabra1.

-Una  acción  frente  a  la  desinformación  de  los  medios  es  que  se  está  leyendo  este 
comunicado en los metros. En éste se manifiesta que “ya no somos portada ni novedad, 
(…) éramos un juguete nuevo y ahora hablamos de pepinos”. Se anima a todo el mundo 
acceder al comunicado en la página de Internet y difundirlo (octavillas, boca a boca…), 
para  dar  la  máxima  difusión  al  movimiento  y  evitar  que  sólo  exista  una  visión 
contaminada de la situación.
-Otra intervención señala que esto va despacio porque se quiere llegar lejos: “En mis 
años no he visto nunca que el poder se suelte, hay que conseguirlo y entonces es cuando 
se pueden hacer cosas. Aquí al ir tranquilos esto no va a llegar a ningún lado a no ser 
que nos movilicemos en serio y serio es hablar de revolución”.

1 En comillas se reproducen de manera lo más aproximada posible las frases textuales. Cuando no hay 
comillas, se trata de la interpretación de las personas que redactamos el acta sobre lo dicho.



-Es interesante que desde aquí se aborde, en caso de marcharse de Sol, cómo hacerlo (si 
de una forma festiva, o si esto sería irrespetuoso con los/as detenidos/as, etc). 
-“Hay mucha gente que piensa que esto es una perdida de tiempo y que no vamos a 
conseguir  nada,  que  hay  que  hacer  una  revolución  y  arrasar  con  todo.  Lo  mas 
importante es conseguir tener voz, encontrar esa voz y que se nos oiga”. 
-“Esto se podría hablar aquí, a ver que piensa Aluche, ya que todos somos Sol”. La 
opinión  de  esta  persona  es  que  el  campamento  debe  levantarse,  ya  que  la 
descentralización  a  los  barrios  es  lo  que  puede  hacer  que  se  consiga  que  este 
movimiento se haga más fuerte. Es hora de irse, pero sobre todo hay que hablarlo desde 
aquí.
-Se  debería  poner  una  fecha  para  irnos  pero  para  continuar  el  movimiento  de  otra 
manera, generando un punto de información para ver qué es lo que se hace en todas las 
asambleas de barrio. “En sol se puede quemar la cosecha y es importante que esto no se 
queme y que el sol brille no solo en Sol si no en todo el mundo!”
-Una aclaración: los detenidos/as ya no están detenidos/as, están imputados/as. El tema 
de  la  acampada  está  desgastando el  movimiento  y  centra  todas  las  asambleas.  Hay 
propuestas de barrios que al levantar sol se haga alguna mani hacia Moncloa.
-“El campamento debe levantarse antes de que se acabe o que se produzca violencia, de 
que nos echen, de que grupos discordantes la líen... nos vamos porque queremos”. Hay 
que seguir haciendo reuniones y el levantamiento debe hacerse a lo grande y todos/as 
juntos/as. 
-“Propongo salir de Sol pero pongamos Sol en todos los sitios, Sol en Usera, Sol en 
Aluche. Yo lo vi y me decepcionó mucho y lo vi muy deteriorado”.
-“Yo  llevo  dos  semanas  viviendo  en  Sol  aunque  este  sea  mi  barrio.  Este  debate 
obstaculiza un poco el tema del movimiento, se ha debatido 500 mil veces en Sol y no 
se llega ni se llegará a ningún acuerdo ni consenso. Será de cualquier forma, pero no nos 
paremos porque puede parar el ritmo que podemos llevar otras propuestas, acciones, etc. 
Mejor no debatir más este tema porque es un callejón sin salida”. 
-“Estaba en casi todo de acuerdo en lo que ha salido, es una propuesta de Aluche que 
llevar a sol en relación a si levantar o no. Para mi Sol es un faro para que se nos vea, 
está  bien  que  se  salga  a  los  barrios,  pero  Sol  es  importante.  Esta  bien  que,  si  nos 
levantamos, dejemos claro que sabemos  seguir el camino a Sol, que podemos volver a 
ocuparlo. Dejar claro que si nos vamos, sabemos encontrar el camino de vuelta”.
-“Si nos vamos de Sol muchos campamentos de fuera de Madrid dejarán de salir a las 
manifestaciones y toda esa gente se va a quedar sin Sol”..

Consenso: la opinión mayoritaria es que se debe levantar el campamento, aunque 
no hay consenso. En cualquier caso, se decide cortar el debate, ya que Aluche no 
debe tomar ninguna decisión al respecto. 

6.Varios
Desde la moderación se informa:

-Se ha hablado con personas de las asambleas de Lucero, Batán y Puerta del Ángel para 
todo lo que se pueda crear en común. 

-Se  propone  empezar  a  pensar  ya  las  comisiones,  pero  en  principio  se  pospone  la 
presentación de las mismas a la próxima asamblea.



Se abre el turno de varios para quien quiera expresar algo fuera del orden del día o para 
puntualizar asuntos anteriores2:

-“Esto que se esta haciendo aquí enfocándolo en el barrio es un paso atrás. No vamos a 
hacer  absolutamente  nada,  ya  que  las  asociaciones  de  vecinos  lo  llevan  haciendo 
muchos años. No se hace nada cambiando un semáforo: esto lo van a pedir muchos 
barrios y si lo pide todo el mundo es inviable; no hay dinero”.

-“Todavía hay gente que pregunta que es lo de Sol y es labor nuestra explicar qué es lo 
que pasa.  Nosotrxs tenemos la responsabilidad de hacer esto mas grande y no dejar 
opinar  de lo que no saben. Esperanza  vendió las  escuelas  publicas  infantiles,  quien 
decide quien irá a una guerra es estadounidense, quien decide cuando me jubilo es una 
alemana  y  no  es  democracia,  quien  realmente  decide  las  cosas  que  importan  no se 
presenta en las listas en las que me dejan votar y por ello no es una democracia. Me 
siento mas orgulloso en estas 3 ultimas semanas que en los 35 años de democracia”.

-“De la comisión de medio ambiente de la Asociación de Vecinos de Las Aguilas. Una 
propuesta:  Queremos que las  vías  ciclistas  y  peatonales  sean una prioridad,  a  nivel 
municipal, de comunidad, nacional y europeo”.

-“En Parla está habiendo un salón inmobiliario mostrando las casas desahuciadas. Va a 
haber una concentración en el cercanías de Parla a las 17 h mañana domingo”.

-“Mañana se celebrará un desfile de moda precaria en la pradera del Parque Aluche para 
visibilizar el drama de las trabajadoras domésticas. Lo organiza Territorio Doméstico”.

-Se comenta que tenemos que empezar a pensar los cauces de comunicación con los 
poderes políticos.  “Estaría  bien observar cómo lo hacen en Sol,  para saber cómo lo 
vamos a hacer aquí”.

-Se manifiesta que el poder político está aquí y ahora, en las asambleas.

-Se propone que no se vuelva a hablar de “guarderías”, sino “escuelas infantiles”.

-Se comenta que no se ha transmitido bien lo dicho en uno de los grupos: no venimos 
por la fuente, sino por la indignación ante un poder político que responde a los intereses 
del poder financiero. Por eso, esto que se está debatiendo sería retroceder. El barrio ya 
tiene un tejido asociativo: no se pude hacer  taula rasa. “Se tiene que acabar con las 
privatizaciones  y con la instrumentalización del paro y la  crisis  para hacer  medidas 
contra el pueblo”.

-“Una  puntualización:  cuando  se  ha  dicho  lo  de  crear  centros  públicos  para  los 
peregrinos nos referíamos a todo lo contrario. Este verano van a venir lxs pergrinxs a 
ver  al  Papa  y  van  a  ser  alojados  en  colegios  públicos.  Eso  debemos  decidirlo  lxs 
vecinxs”.

-“Esto de las asambleas está muy bien, pero hay que ir más allá, proponer acciones y 
movilizarnos”.

2 Igual que en lo anterior: se trata de reproducir entre comillas lo más fielmente posible lo dicho. Fuera de 
comillas es cosecha interpretativa de actistas.



-“Agradecer el trabajo de dinamización de esta asamblea realizado durante la semana. 
No es el momento de sentirse defraudado porque hay gente que empieza, que lleva más 
tiempo participando… y lo que hay que hacer es conjugar viejas y nuevas luchas”. Se 
comenta que estas propuestas muestran que el movimiento es propositivo y consciente.

-Se comenta que hay que pensar qué propuestas son prioritarias. El CIE es una cuestión 
fundamental.  Hay  que  saber  con  qué  interlocutorxs  tenemos  que  toparnos  (Junta 
Municipal…?).

-El sábado 11 de junio el Foro de la Memoria Histórica se va a concentrar en  para 
luchar por el cambio de la simbología y nomenclatura franquista de los barrios.

-El 15 de octubre se ha convocado una acción en todas las ciudades por una iniciativa 
legislativa  para  debatir  sobre las  propuestas  concretas  de  Sol  sobre  política  a  corto 
plazo.

-Se trata de llegar a más vecinos, gente mayor que sólo ve la tele. Hay que explicar el  
movimiento boca a boca. Los medios se posicionaron en contra del movimiento desde 
un  principio y  cuando los ven ciertas personas que no tienen contacto directo con Sol, 
se lo creen. Por eso hay que contarlo: “a mí me lo contó mi hijo, fui a Sol y luego se lo 
cuento a los demás”.

-“Hacer un llamamiento a no perder la altura de miras: las propuestas de regeneración 
ética del sistema político son fundamentales combinadas con las acciones de calle”.

-“Tengo una guerra con la señora concejala…. Quiero que a las personas de los centros 
de mayores se nos respete. Los dueños de los centros de mayores somos los mayores”. 
Me he enfrentado a la junta directiva (…) y a los mayores nos tratan despectivamente,  
pero lo malo es que los mayores nos los creemos. No ponen papel higiénico porque 
decían que los mayores se lo llevaban y los mayores se lo creían.

-“La Junta Municipal hay que usarla porque tiene recursos económicos que se deben 
utilizar”.

-Sobre el planteamiento sobre las cosas concretas (semáforos, fuentes…): el sentido de 
llevar a los barrios los debates es encontrarnos.

Recordatorio final: el martes a las 20 h tendremos la reunión de preparación de la 
próxima asamblea. Se va a mantener el punto informativo con la frecuencia que 
sea posible mantenerlo teniendo en cuanta las fuerzas, y se insta a los vecinos/as a 
que contribuyan en ambos aspectos.
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